

## La collection Delisle-Dorval passe à l'histoire

Le 1<sup>er</sup> octobre dernier, la Société d'histoire de Saint-Augustin a reçu un don exceptionnel. Il s'agit d'une trentaine de miniatures représentant des maisons et bâtiments (église, école, caisse populaire) de Saint-Augustin. Cette collection est l'œuvre de Monsieur Félix Dorval et de son épouse Marie-Paule Delisle.

De 1992 à 2010, ce couple à la retraite a consacré ses temps libres à la fabrication minutieuse de ces maquettes. Monsieur produisait les bâtis à partir de goujons de bois récupérés chez un ancien employeur (Jean Caron, meubles). Madame découpait les modèles des toitures et peignait chaque maison en prenant soin de respecter les couleurs d'origine. L'ensemble, qui comporte également des accessoires, tels que lampadaires, bornes fontaine, voitures, sapins et même quelques tables à pique-nique avec parasols, réserve une fascinante incursion dans le village de Saint-Augustin des années 1950 à 1970.

L'âge les obligeant à quitter leur maison, Monsieur Dorval et Madame Delisle ont offert à la SHSAD d'acquérir cette collection afin qu'elle soit conservée et mise en valeur. Toutes les pièces ont été photographiées, cataloguées et entreposées en lieu sûr. En 1995, à la demande du curé Gagnon, les miniatures – alors au nombre de 10 – avaient été exposées dans l'église. Une prochaine présentation de la collection Delisle-Dorval, cette fois-ci au complet, pourrait bien avoir lieu dans un avenir rapproché, soit en 2016 à l'occasion du 325<sup>e</sup> anniversaire de la paroisse et du 200<sup>e</sup> de l'ouverture au culte de l'église.



Félix Dorval devant la collection de miniatures.  
Crédit photo : SHSAD



Signature du contrat de donation entre Marie-Paule Delisle, Bertrand Juneau, président de la SHSAD, et Félix Dorval.  
Crédit photo : SHSAD